

La Practicidad De La Teología

Padre, estamos agradecidos por tu verdad, tu palabra, tu pueblo. Agradecidos, por la oportunidad que nos has dado de ministrar en línea. Y por eso pido hoy tu mano de bendición en nuestro servicio en línea. Ruego que a medida que la palabra se enseña constantemente, la vida de las personas cambie. Reconocemos, Señor, que no estamos aquí para cambiar la Biblia. La Biblia está aquí para cambiarnos a nosotros. Así que oro para que el Espíritu trabaje haciendo esa gran obra en nosotros y entre nosotros. Y si alguien está escuchando, Padre, que no conoce a Cristo personalmente como su Salvador, ruego que hoy sea el día de salvación. Y estos son sólo milagros, Padre que Tú puedes hacer. Así que pedimos estas cosas en nombre de Jesús y el pueblo de Dios dice, Amén.

Permítanme darles la bienvenida al servicio principal de Sugar Land Bible Church. Si pudieras tomar tu Biblia y abrirla en el libro de Filipenses, capítulo 2, versículo 1. Ojalá podamos llegar hasta el versículo 16. El título de nuestro mensaje de esta mañana es **La Practicidad de la Teología**. Quiero decir, ¿es la teología realmente tan práctica o es sólo el caballo de batalla de los teólogos de la torre de marfil? Creo que Pablo va a responder hoy a esa pregunta de forma muy definitiva cuando empecemos a examinar el capítulo 2 de Filipenses.

Muchos han sostenido que es el punto culminante de la cristología. La cristología, por supuesto, es la doctrina de Cristo. Es decir, no se puede llegar mucho más alto de lo que Pablo nos explicará un poco más adelante en los versículos 5 al 11. Y tan majestuoso como todo esto es, es tan importante entender que Pablo está escribiendo a personas reales, con problemas reales, en una iglesia real, -La iglesia de Filipos-.

A modo de repaso, hemos estudiado la introducción del libro. Pablo, por supuesto, está al oeste de Roma, escribiendo a esta iglesia en Filipos, una iglesia que él mismo fundó, probablemente unos 10 o 11 años antes. Una de las preocupaciones o la preocupación primordial, creo, que tiene Pablo, se ve a través de la repetición de la palabra regocijarse o gozo. El, creo, está preocupado de que a los Filipenses les falta gozo. Así que no trata tanto de cómo llegar a ser cristiano, sino de cómo caminar con gozo como cristiano.

El gozo, por supuesto, también lo entendería como el bienestar que una persona puede experimentar, inmaterial o irrelevante de sus circunstancias. Las personas pueden tener este gozo como un derecho divino, tanto si prosperan como si no. Si las cosas van bien o no. Si avanzan en su carrera o no. Si están sanos o no. Y una de las razones por las que quise echar un vistazo a este pequeño libro de cuatro capítulos, es que me pareció muy relevante dada la auto cuarentena y el aislamiento al que está sometida la gente. Se preguntan por su futuro, muy naturalmente. Quieren saber si todo va a ir bien. ¿Y las circunstancias? Y aquí Pablo está hablando de algo que podemos experimentar independientemente de las circunstancias. Capítulo 1, versículos del 1 al 11. Así que, nos abrimos camino a través de este. Es básicamente una introducción al libro que contiene un saludo, una acción de gracias y una oración.

Y de ahí pasamos, creo que fue la semana pasada, a la primera parte importante del libro, que está en el capítulo 1. El vaso no está medio vacío, sino medio lleno. Pablo había desarrollado la disciplina mental necesaria para ver la mano de Dios sin importar la circunstancia negativa en la que se encontrara. Y él estaba en medio de una circunstancia negativa. Él estaba en arresto domiciliario, al igual que tú estás en arresto domiciliario en cierta medida, en este momento. Estoy en arresto domiciliario hasta cierto punto, mientras hablo. Lo estamos durante esta pandemia de COVID 19. Pablo sufría arresto domiciliario. Y, sin embargo, a pesar de ello, vio a Dios haciendo algo positivo sin importar lo negativo que sucediera.

Pablo nunca fue prisionero de sus circunstancias porque veía la mano de Dios en cada circunstancia negativa desde la perspectiva humana. Y así lo explica a través de cuatro realidades diferentes aquí en el Capítulo 1. Y al final de este capítulo, versículos 27 al 30, como es tan común en Pablo, explica algo que sucede en su propia vida. Un paradigma en el que podía ver lo positivo a pesar de lo negativo. Y toma ese paradigma y al final del capítulo lo aplica específicamente a los Filipenses que están experimentando adversidades similares, y les da tres puntos de aplicación. Y eso es lo que vimos la semana pasada.

Esta mañana empezamos a entrar en el capítulo 2, que es un cambio de tema para Pablo, donde trata de un estilo de vida y una mentalidad de servicio entre los cristianos. Quiere que, como cristianos, nos veamos a nosotros mismos como siervos. En otras palabras, no existimos para nosotros mismos. Existimos para beneficiar a otros; así es

una vida de servicio. Y quizás te preguntes: ¿Qué tiene que ver esto con el gozo? Y lo cierto es que tiene todo que ver con el gozo.

Porque las personas más gozosas que encontrarás en esta tierra son las que tienen una mentalidad de servicio. El Libro de los **Proverbios, Capítulo 11, versículos 24 y 25** dice esto:

“hay quienes reparten y les es añadido más; y hay quienes retienen indebidamente solo para acabar en escasez. la persona generosa será prosperada y el que sacia a otros también será saciado.”

Es decir, un principio básico de la vida. Creemos que salimos adelante gracias al autoservicio y la realidad de la situación es que no avanzarás en la vida en ningún ámbito hasta que te veas a ti mismo como el sirviente de otra persona. En **Lucas 6, versículo 38**, Jesús dice:

“den, y se les dará; medida buena, apretada, sacudida y rebosante se les dará en su regazo. Porque con la medida con que miden se les volverá a medir”.

Pablo en Hechos 20, versículo 35, cita algo de Jesús que no se encuentra en ninguno de los Evangelios, pero sí se encuentra a Pablo refiriéndose a una declaración que Cristo había hecho. Hechos 20, versículo 35, cuando Pablo está hablando a los ancianos de Éfeso, dice: y tener presente las palabras del Señor Jesús, que dijo: **‘Más bienaventurado es dar que recibir’**.

Muchos de nosotros vamos por la vida sintiéndonos vacíos. Sintiendo una carencia, falta de satisfacción, con una sensación de que nuestras vidas realmente no cuentan, realmente no importan. Y el problema suele estar relacionado con el hecho de que nos hemos convertido en el centro de nuestro propio universo. Nuestra Santísima Trinidad consiste en yo, yo mismo y yo. Y la gente que vive así no puede aprovechar la vida de gozo, ni la vida abundante que Dios tiene para ellos. Muchas personas se acercan a la iglesia de esa manera. Vienen a la iglesia por lo que pueden conseguir. Vienen a la iglesia por lo que pueden recibir. Y, por supuesto, eso no tiene nada de malo en sí mismo pero esa no es la definición de iglesia del Nuevo Testamento.

La Iglesia está ahí para lo que tú puedas dar. Y no estoy hablando sólo de finanzas. Me refiero a la forma en que el Espíritu Santo ha colocado los dones espirituales en el Cuerpo de Cristo. Todo don espiritual que se emplea tiene como objeto a otra persona. El don de la misericordia se aplica a alguien que necesita misericordia. El don de dar se

aplica a alguien que necesita ayuda financiera. El don de enseñar se aplica a alguien que necesita aprender.

Y así Dios ha puesto en el Cuerpo de Cristo dones espirituales, de hecho, yo diría que cada cristiano tiene al menos un don espiritual, y cuando comiences a usar fielmente tus dones, te darás cuenta de que ya no eres el objeto de la vida. Dios te está usando como vehículo para bendecir a alguien más y no hay nada más gratificante o satisfactorio que caminar en ese servicio. De hecho, en mi vida, he tenido la oportunidad de ir a muchos lugares y hacer muchas cosas, y para ser honesto con ustedes, donde me siento más realizado como cristiano, como persona, como ser humano, es haciendo exactamente este tipo de cosas que estoy haciendo aquí: en el área de enseñar, que es el área de dar, que es el área de ayudar a otros a crecer en su fe. Sabes, tú puedes irte de crucero y yo también disfruto de ellos, créeme. Pero al cabo de un tiempo te cansan, porque cuando vas de crucero eres el centro de atención de todo. Todos los sirvientes y todo lo que está preparado, está diseñado para ti y para ayudarte a pasar un buen rato. Y eso es divertido durante unos días, pero realmente no te da el nivel de satisfacción que el servicio te da.

Y por eso el capítulo 2 de este libro trata sobre el gozo. Si te falta el gozo como cristiano, quizás quieras reevaluar tu vida y preguntarte: Bueno, ¿qué? ¿Para qué estoy aquí? ¿Estoy aquí por mí o por los demás? Porque realmente no empiezas a vivir como un ser humano hasta que vives por una causa mayor que tú mismo. Si no vivo por una causa mayor que yo mismo, no estoy viviendo. No estoy caminando realmente en la vida abundante que nuestro Señor tiene para nosotros. Y así empiezas aquí con los versículos 1 al 4, y como que establece genéricamente de lo que estoy hablando de esta vida de servicio. Y fíjate en lo que dice en el versículo 1. Él dice:

“Por tanto, si hay algún aliento en Cristo, si hay algún incentivo en el amor, si hay alguna comunión en el Espíritu, si hay algún afecto profundo y alguna compasión,”

Ahora te darás cuenta de que aquí habla de la comunión del Espíritu. Y a medida que avanzamos en el libro de Filipenses, lo que vamos a descubrir es que esta comunión estaba siendo desafiada por dos personas pendencieras o por facciones dentro de la iglesia sobre las que leeremos en Filipenses 4, versículos 2 y 3. Ese tipo de guerra civil o animosidad o división dentro de la iglesia de Cristo que destruirá el gozo más que

cualquier otra cosa. Esto estaba sucediendo en la iglesia de Filipos, no por un gran problema de verdad o doctrina. No había ninguna gran cuestión doctrinal en juego. Eran dos personas peleando. En gran medida, supongo que se trata de que algo no les parece bien.

Y al observar y estudiar los conflictos eclesiológicos que surgen en las iglesias, yo diría que el 99% de las veces, el conflicto no está relacionado con la verdad. La gente a veces lo hace pasar por verdad. Se refiere a alguien que no se sale con la suya en algo. Han tomado sus propias preferencias y las han elevado a lo que creen que es una verdad bíblica y en realidad no lo es. Y así, la mayoría de los cismas eclesiológicos y la mayoría de las divisiones eclesiológicas, cuando se estudian, lo que se ve es que tienen que ver con pequeñas guerras territoriales o con gente disgustada por la decoración o el color de la alfombra o lo que sea. Y eso es lo que estaba sucediendo en Filipos, esto estaba destruyendo esta iglesia. Pablo dice que el problema es la falta de una mentalidad de siervo. Continúa en el versículo 2 y dice

“completen mi gozo a fin de que piensen de la misma manera, teniendo el mismo amor, unánimes, pensando en una misma cosa.”

Necesitamos unidad. Es muy similar a lo que dijo con respecto a los Efesios, otra carta de prisión que escribió alrededor del mismo período de tiempo en que escribió el libro de Filipenses. En el libro de Efesios, capítulo 4 y versículo 3, dijo:

“procurando con diligencia guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz.”

Los Efesios, al igual que los Filipenses, estaban posicionalmente unidos. Quiero decir, Pablo es muy claro al respecto en Efesios 2 y 3, la pared divisoria ha sido derribada. Todos somos uno en Cristo Jesús. Esa es nuestra posición. Y muchas veces nos peleamos con otro creyente y olvidamos el hecho de que estamos unidos en el cuerpo de Cristo y no actuamos consistentemente con la posición que Dios ha declarado que tenemos. Sería como si mi mano derecha y mi mano izquierda se pelearan entre sí cuando se supone que deben trabajar juntas. A eso se refiere cuando dice mantened la unidad del vínculo de la paz.

En otras palabras, actúa consistentemente con la posición que Dios ha decretado sobre ti. Si psicólogos modernos vinieran a la iglesia, dirían, todos necesitan tomar pruebas de temperamento. Ya que este temperamento no va bien con este otro temperamento.

Así pasa con estos exámenes de personalidad. Y esa es la fuente de la división en las iglesias. Notarás que los escritores bíblicos no dicen eso en absoluto. Lo que dicen es que es gente actuando por ambición propia. Y es por eso que Pablo está tratando este tema de la ambición propia. Y observen lo que comienza a decir en el versículo 3. Mira lo que es. Va directo al grano. No hay grandes discusiones sobre los tipos de personalidad.

Lo que dice es:

“No hagan nada por rivalidad ni por vanagloria, sino estimen humildemente a los demás como superiores a ustedes mismos;”

Cuando dice "ambición propia", ¿de qué habla exactamente? Bueno, la última entidad que conocemos en la Biblia que estaba involucrada con la auto ambición era Satanás. Satanás en **Isaías 14, versículos 12 al 15**, -que es un pasaje que describe el pecado de Satanás como un ángel de alto rango que lo conduce a su caída-, aquí dio las cinco declaraciones de voluntad. Hay una gran cantidad de “yo” en lo que Satanás está diciendo aquí. **“Yo subiré al cielo. Yo elevaré mi trono por encima de las estrellas de Dios. Yo me sentaré en el montículo de la asamblea. Yo me iré a la cima de las nubes. Yo me haré semejante al Altísimo”** Una horrible repetición de yo, yo, mi, a mi manera.

De hecho, ésta puede ser la primera vez que una voluntad en el universo creado por Dios entró en escena, ya que esa voluntad funcionaba independientemente de Dios. Quiero decirte que es muy, muy diferente a lo que Jesús dice. Aquí dice: **“No se haga mi voluntad, sino la tuya”**. Satanás, sin embargo, no hace eso, él actúa por ambición propia. Y realmente cuando piensas en esto, la raíz del problema es el orgullo. El pasaje paralelo en el libro de Ezequiel de Satanás dice

“Tu corazón se enaltecó debido a tu hermosura; a causa de tu esplendor se corrompió tu sabiduría. ‘Yo te he arrojado en tierra; te he puesto como espectáculo ante los reyes.’”

Primero viene el orgullo, luego la caída. Y es por eso que la Biblia es muy clara acerca de tener cuidado con quien se nombra como líder dentro de la iglesia. La selección de ancianos y diáconos. **1 Timoteo 3, versículo 6**, con respecto a la selección de los ancianos. Dice:

“Que no sea un recién convertido para que no se llene de orgullo y caiga en la condenación del diablo.”

Qué desastre cuando alguien que no tiene el carácter para el puesto es colocado en una posición así. Y se enaltecen con orgullo y de repente ya no es la voluntad del Señor, sino que es mi voluntad y mi territorio y mi poder y mis preferencias. Eso es exactamente lo que está pasando allí en Filipos. Y cuando te pones en el trono, no sólo destruyes la unidad de la iglesia, sino que destruyes el gozo. Un hombre deletreó Gozo o JOY en Ingles de esta manera. J-O-Y. Joy, ¿qué significa?

J significa Jesús.

O significa otros.

Y significa nosotros mismos, es decir, Yo.

Jesús, los demás, tú mismo. Y mientras mantengas ese orden correcto, caminarás con gozo. Jesús primero. Otros segundos. Yo tercero. No estoy en contra de que la gente, por supuesto, pida al Señor por sus necesidades individuales. Nos dicen que lo hagamos. Pero muchas veces nuestra vida de oración gira en torno a nosotros mismos. Todo sobre lo que quiero. Todo sobre mis deseos. Todo sobre mis necesidades. Y nos olvidamos de que se supone que se trata de Jesús en primer lugar, otros en segundo lugar, uno mismo, en tercer lugar. Bueno, Andy, no estoy realmente caminando en el gozo que Dios tiene para mí. Bueno, ¿tienes las letras invertidas? ¿Has usurpado la Y a la O, o a la J? Ya no se escribe JOY, ¿verdad? Y así, Pablo específicamente dice aquí en el versículo 3, No hagas nada, No, No hagas el 95% de las cosas. O el 80%. Dice:

“No hagan nada por rivalidad ni por vanagloria”

Ahora fíjate en las palabras, vanagloria. La vida egocéntrica es vanidad. Nunca produce la plenitud que Dios tiene para nosotros. Si nos fijamos en nuestra cultura, toda gira en torno a la autoayuda. Incluso hay una revista que creo que se llama “yo mismo.” La autocapacitación. Todo parece relacionarse conmigo de alguna manera. Nos preguntamos por qué hay un vacío general en la gente. ¿Por qué van a los bares noche tras noche para adormecer el vacío que llevan dentro? ¿Mientras pasan horas y horas y semanas y semanas y años y años y años bajo algún tipo de sistema de asesoramiento, intentando rectificar el vacío que llevan dentro? Y Pablo dice que la

respuesta es muy sencilla. La razón por la que estamos tan vacíos es que somos muy egocéntricos. Esa es nuestra naturaleza. Y necesitamos desarrollar una mentalidad de siervo y una actitud de siervo.

Ponte a pensar cuántas iglesias de este país y de este mundo podrían ser sanadas, si sólo la gente se quita a sí misma del trono y se dedica a las cosas de Dios. Me atrevería a decir que se sanarían innumerables iglesias. Incluso podríamos tener un despertar espiritual en este país si eso ocurriera. Así que no hagas nada por ambición egoísta. Ahora, miren la segunda parte del versículo 3, hasta el versículo cuatro. Él dice,

“sino estimen humildemente a los demás como superiores a ustedes mismos;

Versículo 4: no considerando cada cual solamente los intereses propios sino considerando cada uno[a] también los intereses de los demás.”

Y una de las cosas interesantes de la Biblia es que no promueve el amor propio. La Biblia asume el amor propio. La Biblia básicamente dice que ya nos amamos a nosotros mismos. Es decir, no tengo ningún problema en cuidarme a mí mismo. Ya sabes, satisfacer mis necesidades, asegurarme de que descanso lo suficiente, alimentarme, tomarme vacaciones. Quiero decir, todo eso me viene muy natural. Mi problema es tomar el egocentrismo básico que ya tengo y transferirlo a otra persona. Ahí es donde tengo un problema y en la psicología moderna te dicen que tienes que pasar todo este tiempo conociéndote a ti mismo. Sintonizarte contigo mismo. Aprende a quererte a ti mismo. Y estoy aquí para decirte que creo que es una pérdida de tiempo.

Porque la Biblia dice que ya nos amamos a nosotros mismos. No tenemos ninguna deficiencia en ese ámbito. Escuchas a la gente decir que se odian a sí mismos. Bueno, ¿por qué te odias a ti mismo? Bueno, soy un fracaso. Bueno, si realmente te odiaras a ti mismo ¿no te alegrarías de ser un fracasado? Me odio. ¿Por qué te odias? Bueno, soy tan feo. Bueno, si realmente te odiaras a ti mismo, probablemente te alegrarías de ser un fracasado y feo. Por supuesto no estoy llamando a nadie fracasado o feo. Lo que estoy diciendo, es que muchas de las afirmaciones que promovemos son de alguna manera autocomplacientes. Son en realidad autocomplacientes. Estas evidencian nuestro amor natural por nosotros mismos.

Ahora bien, este principio es tan antiguo como el Monte Sinaí. La gente cree que fue Jesús quien inventó este dicho, y ciertamente lo repitió. Pero se remonta a 1500 años antes de Cristo, en el Monte de Sinaí. Está en el Libro del **Levítico, capítulo 19 y versículo 18**, dice:

“No te vengarás ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo. Más bien, amarás a tu prójimo como a ti mismo. Yo, el SEÑOR.”

No le dice a todo el mundo en el Monte de Sinaí que realmente necesitan un curso sobre cómo amarse mejor. Ya sabían cómo hacerlo. Ya sabemos cómo hacerlo. Lo que dice es que el amor que ya sientes por ti mismo tienes que transferirlo a otra persona. Y una vez que lo hacemos constantemente, ¿sabes lo que pasa en nuestras vidas? Empezamos a caminar con gozo. Ahora, podrías estar diciendo, bueno, esta es una enseñanza fuerte. ¿Tienes algún ejemplo que podamos seguir?

Y me alegro mucho de que hayas hecho esa pregunta, porque Pablo nos da cuatro ejemplos basados en sus comentarios genéricos. Versículos 1 al 4. Nos da cuatro ejemplos:

- A.) Cristo, versículos 5 al 16.
- B.) El propio Pablo, versículos 17 y 18.
- C.) Timoteo, versículos 19 al 24, y
- D.) Un hombre llamado Epafrodito, versículos 25 al 30.

Obviamente, se menciona a Cristo en primer lugar porque Cristo es nuestro máximo ejemplo de siervo. Observen lo que dice aquí en los versículos 5 al 8, y luego haremos algunos comentarios y leeremos los versículos 9 al 11.

“5 haya en ustedes esta manera de pensar que hubo también en Cristo Jesús:

-esta actitud de servicio desinteresado que se supone que debemos seguir como cristianos se nos ejemplifica a través de la persona de Jesucristo-

Versículo 6 **existiendo en forma de Dios, él no consideró el ser igual a Dios como algo a que aferrarse; sino que se despojó a sí mismo,**

-y deberías tomar tu Biblia, si eres un subrayador, y subrayar esa palabra despojó-tomando forma de siervo, -otra forma de decir que es un esclavo, *doulos*-

haciéndose semejante a los hombres;

versículo 8: **y, hallándose en condición de hombre, se humilló a sí mismo**

haciéndose obediente hasta la muerte, ¡y muerte de cruz!

Esto es lo que llamamos encarnación. Hablando de la encarnación de Dios. De hecho, en la Encarnación de Dios, reconocerás la palabra *carne*. Literalmente está hablando del encuentro interno con Dios. Habla de cómo Jesucristo, el segundo miembro eterno de la Divinidad, salió de la eternidad y entró en el tiempo; asumiendo carne humana. Lo que hizo en el punto no sólo en el nacimiento a través de una virgen. -Fue entonces cuando nació en nuestro mundo-.

Lo hizo también en el punto del milagro de la concepción de la virgen. Cuando fue concebido en el vientre de una virgen (la virgen María) lo que le sucedió a su deidad existente eternamente, fue que ahí se le añadió algo. No se sustrajo, no se intercambiò, sino que la humanidad le fue añadida. Se convirtió en el único Dios-hombre. 100% Dios, 100% hombre. En Juan 1, versículo 14 se le llama el Unigénito, que es el orden *monógeno*.

Mono, se reconoce como uno, como en Monopolio, uno, y luego *genous*, que se reconoce como en especies o género. Jesús era único. ¿Por qué? Porque es la única entidad que ha existido que es 100% Dios y 100% hombre en la misma persona.

Su existencia no empezó. Su existencia siempre ha sido. Pero su humanidad comenzó en el momento del milagro de la concepción de la virgen.

Juan 1, versículo 14 dice: **“Y la Palabra se hizo carne y habitó entre nosotros, y contemplamos su gloria.”**

Ahora, ¿por qué Juan pudo contemplarlo? Porque vio a Jesús como un hombre. Era el Dios-hombre. **“Y contemplamos su gloria, como la gloria del unigénito del Padre lleno de gracia y de verdad.”**

¿Por qué lo hizo? Lo dice allí mismo, en el versículo 8, para morir en una cruz. Y la cruz, como probablemente sepas, es la forma más terrible en que un ser humano puede morir. Era un método de ejecución que, creo, fue inventado históricamente por los asirios. Los asirios mataban a la gente de esta manera. Por eso Jonás, en el libro de Jonás, no quería que la gracia de Dios fuera a los asirios por sus tendencias bárbaras.

Y los romanos en el tiempo de Cristo se remontaron a la historia y dijeron, sabes, esta es una gran manera de matar a la gente. Para ejecutar criminales capitales y esto ciertamente mantendrá a las masas en línea por miedo y así lo trajeron de vuelta en

términos de popularidad. Entonces Jesús se convirtió en un hombre para experimentar esa forma de muerte en nuestro nombre. El Salmo 22, versículo 16, hablando de la muerte de Cristo en términos de una profecía dada 1000 años antes. Dice: En cuanto a la muerte de Cristo, me han traspasado las manos y los pies. Ahora, ¿cómo pueden perforar sus manos y sus pies a menos que Dios tenga manos y pies? Entonces, ¿por qué Jesús se convirtió en un hombre para que le perforaran las manos y los pies en esta terrible forma de muerte llamada crucifixión? y no sólo le atravesaron las manos y los pies, sino que, como saben, le clavaron la lanza en el costado, atravesándolo una vez más. Así que aquí está Dios mismo renunciando, no a la deidad, sino a los privilegios de la deidad. Y a toda la gloria que estaba disponible para Él a la derecha del Padre. Renunciando, no a la deidad, sino a sus privilegios y prerrogativas. Pero por una temporada, con el propósito de venir a nuestro mundo y morir esta terrible muerte en nuestro lugar. Fíjense en lo que pasó con todos esos **versículos del 9 al 11** por lo cual, ¿Por qué razón? La Cruz,

versículo 9, **“Por lo cual, también Dios lo exaltó hasta lo sumo y le otorgó el nombre que es sobre todo nombre; versículo 10, para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, en la tierra y debajo de la tierra; y toda lengua confiese para gloria de Dios Padre.”**

Como Jesús se comportó de esta manera desinteresada, fue exaltado. Compáralo con el versículo 3. Recuerdas que estudiamos el versículo 3, **“No hagan nada por rivalidad ni por vanagloria.”** Como Satanás dijo: yo, las cinco "yo" declaraciones. Estas van en la dirección equivocada. Jesús no dijo, "Mi voluntad". Él no dijo " Yo..." Él dijo: **"Hágase tu voluntad"**. De hecho, tú sabes la historia en Getsemaní, cuando el Dr. Lucas nos dice que sudó grandes gotas de sangre. Jesús oraba para que la prueba pasara de largo y, sin embargo, no había otro modo de borrar la barrera que separaba a la humanidad pecadora del Dios Santo.

Y debido a este acto de humildad, ahora ha sido exaltado por encima de todo ser humano. ¿Sabes? es interesante que en la Biblia el camino hacia abajo te lleva arriba y el camino hacia arriba te lleva abajo. Si no quieres entrar en este tipo de servicio y quieres promocionarte a ti mismo, entonces vas hacia abajo. Igual que Satanás. Y, sin embargo, lo contrario es cierto. El camino hacia abajo te lleva hacia arriba y el camino

hacia arriba te lleva hacia abajo. Jesús se humilló y mira lo que le pasó. Ha sido exaltado por encima de todo nombre.

Me viene a la memoria el **1 Pedro 5**, dice: **“Asimismo ustedes, jóvenes, estén sujetos a los ancianos y revístanse todos de humildad unos para con otros porque: Dios resiste a los soberbios, pero da gracia a los humildes.”**

Nosotros en el sistema mundial, tenemos todo al revés. La forma de salir adelante es la autopromoción. Y, sin embargo, eso no es lo que Jesús ejemplificó. De hecho, Jesús está en un lugar tan privilegiado ahora a causa de su humildad, que la Biblia dice que en el nombre de Jesús se inclinarán los que están en el cielo, los que están en la tierra y los que están debajo de la tierra. Este pasaje es mal leído y malinterpretado hoy en día por los universalistas que afirman que todo el mundo se va a salvar. Eso no es lo que dice el pasaje. La expresión "bajo tierra" debería ser una pista, ¿no? Lo que está diciendo es que, debido a la posición privilegiada de Jesús, toda criatura articulará en algún momento que Jesús es el Señor. Lo harán voluntariamente, de este lado de la eternidad, o será forzado de los labios de una persona en el infierno. Pero todo el mundo va a reconocerlo, incluso los que en este mundo odian a Cristo y a Dios. Ellos mismos se verán forzados a reconocer el Señorío de Jesucristo en algún momento.

Así de alto está Jesús en su posición, por su acto de humildad al morir por nosotros. Y notarás en el versículo 7, que es muy, muy importante. Pero él se despojó, que es el verbo griego, *Kenosis*. Por eso los teólogos se refieren a Filipenses 2 como el pasaje de la *kenosis*. Significa el vaciamiento de Cristo. **“sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, haciéndose semejante a los hombres;”**

Ahora, observa con mucho cuidado, porque si no mantienes las cosas claras, tu teología puede desviarse muy rápidamente con un pasaje como este. John Walvoord, en su excelente libro Jesucristo Nuestro Señor, explica el pasaje de la siguiente manera: "El acto de *Kenosis* en Filipenses 2 puede por lo tanto ser correctamente entendido en el sentido de que Cristo no renunció a ningún atributo de deidad, sino que voluntariamente restringió su uso independiente de acuerdo con su propósito de vivir entre los hombres y sus limitaciones".

¿A qué se rindió exactamente Jesús? Mucha gente dice: "Bueno, se rindió a ser Dios". Eso es falsa doctrina. Mucha gente dice que Jesús renunció a los atributos de la deidad. Y he tenido muchos cristianos carismáticos tratando de discutir conmigo sobre

esto, algunos de ellos solían venir a esta iglesia, y argumentaban que a lo que Jesús renunció es a los atributos de la deidad. No podía hacer milagros, dicen. Sólo podría hacer un milagro si dependiera del Espíritu Santo. Eso encaja muy bien en la teología carismática ¿no? Porque piensan que ellos al someterse al Espíritu pueden hacer exactamente los mismos milagros que hizo Jesús. Pero esto no es lo que dice. No renunció a la divinidad, no renunció a las prerrogativas de la divinidad. A lo que renunció fue a los privilegios de la deidad -pero por una temporada-, y presentó sus atributos, que podría haber utilizado para detener la crucifixión. Los sometió a Dios Padre. Esto es lo que este pasaje habla aquí. Charles Ryrie lo expresa así en relación con el vaciamiento de Cristo: "Se vació a sí mismo. La *kenosis* (vaciamiento) de Cristo durante su encarnación no significa que renunció a cualquier atributo de su deidad, sino que asumió las limitaciones de su humanidad".

Mientras caminaba como hombre, no tenía pecado, pero experimentó las mismas limitaciones que nosotros. Sabía lo que era tener el corazón destrozado debido a que fue traicionado por un amigo. Él sabía lo que era, Mateo 4, tener hambre. Sabía lo que era tener sed, Juan 4. Él sabía lo que era, Mateo 24 versículo 36, no entender todo, no en su deidad, sino en su humanidad, donde tenía que descansar completamente en Dios, El Padre.

El vaciamiento por *-kenosis-* de Cristo durante su encarnación no significa que renunciaría a cualquier atributo de deidad, sino que asumió las limitaciones de la humanidad. Esto implicaba un velo de la gloria preencarnada. Por eso, al final de su vida, justo antes de la crucifixión, dijo en **Juan 17, versículo 5: "Padre, glorifícame con la gloria que tuve contigo antes que el mundo fuese"**.

Quería volver a ese lugar de privilegio. Se trataba de un velo de su gloria preencarnada. Y la no utilización voluntaria de sus prerrogativas divinas durante el tiempo que estuvo en la tierra. Como en Mateo 24, versículo 36, donde en su humanidad ni siquiera sabía cuándo iba a volver. Y luego Ryrie hace un punto aquí de la palabra griega forma, *morphae*. Y dice la misma palabra que se usa en el versículo 7, tal como se usa en el versículo 6. Era completamente Dios y verdaderamente hombre. Negar la deidad o la humanidad de Cristo equivale a negar la una o la otra. Si te fijas bien en el versículo 6, verás la palabra *forma*. Que, aunque El existía en la forma de Dios. Y luego, si miras el versículo 7, creo que, verás una repetición de la palabra "forma". Pero él se despojó de sí mismo, tomando la forma, Misma palabra griega, *morphae*, de un

siervo. Así es Jesús. No se puede decir que es Dios, pero no hombre o hombre, pero no Dios. Es el hombre-Dios. ¿Es Jesús Dios o es Jesús Hombre? Después de la concepción de la Virgen, la respuesta es sí, Él es ambos en una sola entidad. Este hombre, Jesucristo.

Y así la gente se confunde mucho en su teología y piensan que de alguna manera la encarnación es una sustracción. Nada fue sustraído de Cristo en el punto de la concepción de la virgen y encarnación. La encarnación es una adición, no una sustracción. Mucha gente cree que es un intercambio. Bueno, se quitó un abrigo, el de la deidad, y se puso el abrigo humano. Tampoco es correcto. Sin sustracción, sin intercambio, sino en adición, donde la humanidad se añade a la deidad eternamente existente. ¿Con qué fin? Para que sus manos y sus pies pudieran ser traspasados. Porque sin eso, Dios no tiene manos ni pies y no tiene un costado donde clavar una lanza.

Y durante todo este tiempo conserva su deidad y sus prerrogativas. Sólo las somete a la voluntad de Dios, el Padre. De hecho, cuando entiendas esto, entonces entenderás lo que Satanás está haciendo en Mateo 4, versículos 2 y 3, después de haber estado ayunando durante 40 días, Él tenía hambre y Satanás dice: "**Ordena a estas piedras que se conviertan en pan**". Lo que Satanás está haciendo es tratar de poner una cuña en la Trinidad de Dios. Trata de abrir una brecha entre el Padre y el Hijo y de hacer que Jesús renuncie al ejercicio independiente de sus atributos, que el mismo Satanás sabía que aún poseía. Sólo usa esos atributos independientemente de Dios, el Padre. Y lo que Jesús hizo fue renunciar, no la deidad, sino los privilegios de la deidad. La gloria pre-encarnada. A lo que renunció no fue a sus atributos, sino al ejercicio voluntario e independiente de esos atributos por una temporada, para, según el versículo 8, morir en una cruz. No se puede tener más cristología que esta. Esa es la doctrina de Cristo tan claramente como puede expresarse por escrito. Y, sin embargo, ¿por qué Pablo saca todo esto a la superficie? oye, tengo algunos pensamientos que quiero compartir contigo hoy. Reúnanse. Hoy vamos a compartir algo de teología sistemática sobre cristología. Eso no es lo que está haciendo Pablo.

Él está haciendo lo que probablemente es la declaración cristológica más alta que se puede encontrar en la toda Biblia y la está dirigiendo a la Iglesia Filipense que se está dividiendo debido a dos personas en guerra o facciones en guerra. Lo dirige a la Iglesia

Filipense para enseñarles a caminar en gozo, y por eso, cuando intenté darle un nombre al sermón, el que me vino a la mente de forma natural fue la Practicidad de la teología. Los escritores bíblicos no se sientan y dicen: "Vamos a desarrollar una teología sistemática". Créanme, no estoy en contra de las teologías sistemáticas. Deberíamos desarrollarlas. Pero la Biblia no se escribió para eso. La Biblia es lo que llamamos literatura de crisis, lo que significa que había un problema real en Filipos. Al igual que había un problema real en Corinto o Roma o lo que sea y Pablo está tomando esta alta teología y la está aplicando a la vida cotidiana. El sentido práctico de la teología.

Así que te entregas a la teología y a la doctrina. Te estás entregando a la cosa más práctica a la que podías entregarte porque te enseña a relacionarte con otros cristianos, los que te sacan de quicio y no te gustan y a los que guardas rencor. Tengo una serie de citas aquí y no creo que tenga tiempo de agotarlas, pero es sólo una cita tras otra en la que los ministros se meten en los pozos y destrozan el estudio de la teología.

Un pastor dice que: "aquí los sermones no consisten en extraer verdades de la Biblia para aplicarlas a la vida de la gente". Bueno, entonces, si usted no está haciendo eso, entonces ¿qué estás haciendo, señor? "No se trata de predicación exegética o expositiva", dice otro. "La gente quiere conocer a Dios. Ellos quieren conocer menos de Dios...ellos quieren nuevas experiencias, especialmente nuevas experiencias de lo divino". Quiero decir, uno tras otro de los comentarios despectivos sobre el hacer, básicamente lo que estamos haciendo aquí en este sermón que trata de la doctrina. Uno dice: "más allá del cristianismo hay que estar más allá de un sistema o conjunto doctrinal". Has oído a muchas de estas personas decir, "no me des doctrina, sólo dame a Jesús". ¿Puedo hacerte una pregunta? ¿Cómo sabes de qué Jesús estás hablando? ¿Es el Jesús mormón? ¿El Jesús de los Testigos de Jehová? ¿El Jesús del Islam? ¿El Jesús de la Nueva Era?

La doctrina te dice si tienes al Jesús correcto o no. "Lo que de verdad importa es Cristo, no credo. Lo que importa es la devoción, no la doctrina. Lo que cuenta es el comportamiento, no creencias." Un pastor famoso dice: "Dios nunca te hará una pregunta sobre tus puntos de vista doctrinales". "Debemos amarnos los unos a los otros. Ése es nuestro punto, no nuestras creencias doctrinales". "Hoy en día, muchos

asumen que la madurez espiritual se mide por la cantidad de información bíblica y doctrina que conocen. La Biblia es más que un manual doctrinal. Lo último que necesitan muchos creyentes es ir a otro estudio bíblico".

Podemos seguir y seguir citando estos comentarios, pero la realidad de la situación es que la doctrina es absolutamente fundamental para el pensamiento de Pablo, porque la utiliza para resolver problemas prácticos, el gozo limitado y la falta de una mentalidad de servicio en la Iglesia de Filipos, porque la gente actúa por ambición propia. "¿Cómo puedes hacer eso?" Dice Pablo. ¿Cómo puedes actuar con ambición cuando miras el ejemplo de Jesús, el siervo supremo? **2 corintios 8 y versículo 9**, Pablo dice esto **"Porque conocen la gracia de nuestro Señor Jesucristo que, siendo rico, por amor de ustedes se hizo pobre para que ustedes con su pobreza fueran enriquecidos."**

¿Sabes dónde se encuentra esa cita? ¿2 Corintios 8 y 9? Se está preparando para pasar el plato de la ofrenda, por así decirlo. Para conseguir que los Corintios dieran dinero para un proyecto en el que había estado trabajando para los Santos que estaban sufriendo en Jerusalén. Antes de que Pablo haga cualquier apelación al dinero, les da Cristología, La Doctrina de Cristo. Hechos 2, versículo 42. Es lo primero a lo que se entregó la Iglesia primitiva. 3000 se salvan aproximadamente el día de Pentecostés. ¿Qué se hace con 3000 personas? **Hechos 2, versículo 42** nos dice: **"Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles,"**

Y hay muchas otras cosas en la lista que sigue, pero lo primero a lo que se dedicaban era a la doctrina, porque si entiendes la doctrina, entiendes cómo vivir. Entiendes todo lo demás en esta lista. No me malinterpreten, la doctrina nunca fue intencionada para ser un primer paso. Permítanme decirlo de otro modo. Lo dije mal. La doctrina nunca fue el último paso. Pretendía ser un primer paso.

Por lo tanto, la Biblia no está concebida de tal manera que el juego final de la realidad espiritual, del crecimiento espiritual y de la madurez espiritual consista sólo en la acumulación de conocimientos doctrinales. Si la doctrina no te está informando vida en las relaciones interpersonales. En otras palabras, si el conocimiento no se convierte en sabiduría, ¿qué es la sabiduría? Es conocimiento aplicado, ¿verdad? Entonces no sirve a su propósito. Es poco para lo que Dios lo dio. Pero, Dios mío, cómo lo necesitamos hoy. Quiero decir, es tan práctico que incluso evitará una guerra de territorio en una

congregación. E incluso evitará una división innecesaria dentro de una congregación, e incluso hará que el pueblo de Dios camine en gozo porque el “yo” ya no está en el trono, porque Jesús tampoco puso el “yo” en el trono, ¿verdad? En su encarnación.

Pablo hace esto aquí en Filipenses y en un par de otros lugares donde esto sucede en la Biblia es en **Marcos 10** comenzando en el **versículo 37**. Ellos le dijeron: **Estos son Jacobo y Juan, hijos de Zebedeo: Concédenos que en tu gloria nos sentemos el uno a tu derecha y el otro a tu izquierda.** ¿Qué te parece esa petición? Señor, cuando entres en tu gloria, quiero estar aquí a un lado y mi hermano al otro. Y entonces uno pensaría que los otros discípulos simplemente se reirían de ello como inmadurez, pero **Marcos 10, versículo 41**, dice, **Oyendo esto, los diez**, es decir los otros miembros de este grupo de 12, **“Cuando lo oyeron los diez, comenzaron a enojarse con Jacobo y Juan.”** Ellos saldrán adelante y nosotros no. Eso es lo que pensaban los demás. ¿Y cómo lo afronta Jesús?

Quiero decir, ¿cómo lidiarías con esto en la iglesia que estás pastoreando? Jesús se señala a sí mismo como el siervo. Exactamente lo que Pablo está haciendo aquí en Filipenses 2. Llamándolos, **Marcos 10:42**,

“Pero Jesús los llamó y les dijo: Ustedes saben que los que son tenidos por príncipes de los gentiles se enseñorean de ellos, y sus grandes ejercen autoridad sobre ellos.”

En otras palabras, estás pensando cómo piensa el sistema mundial. Ascendes en la jerarquía y dominas a los que están por debajo de ti. Pero no es así entre vosotros: el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro siervo. ¿No es eso lo que Pablo acaba de decir en Filipenses 2? El camino hacia arriba es hacia abajo, y el camino hacia abajo es hacia arriba. Es exactamente lo contrario del sistema mundial. Y el que quiera ser el primero entre vosotros, que sea esclavo de todos. Jacobo y Juan no estaban haciendo honor a eso ya que estaban buscando una ventaja.

¿Quién es el ejemplo? **Versículo 45. Marcos 10** hasta para el hijo del hombre. Aquí viene la cristología. **“Porque el Hijo del Hombre tampoco vino para ser servido sino para servir y para dar su vida en rescate por muchos.”**

Verás, ¿estás teniendo un problema en tu caminar cristiano y en tu vida cristiana a través de la ambición y la autopromoción? Persiguiendo, como dice Pablo, una ambición vacía y egoísta. Entonces tal vez hay una deficiencia en la cristología de uno,

y tal vez podrías tener la cristología memorizada y puedes pasar el examen de doctrina. Pero es sólo conocimiento. Nunca se ha traducido sistemáticamente a la sabiduría, que es el objetivo de la doctrina. Un ejemplo más y terminamos. Jesús hace exactamente lo mismo en el aposento alto en **Juan 13, versículos 3 al 5**, dice que **“y sabiendo Jesús que el Padre había puesto todas las cosas en sus manos y que él había salido de Dios y a Dios iba, se levantó de la cena; se quitó el manto y, tomando una toalla, se ciñó con ella. luego echó agua en una vasija y comenzó a lavar los pies de los discípulos y a secarlos con la toalla con que estaba ceñido.”**

¿Estas bromeando? ¿qué pasaría si estuvieras allí en el aposento alto? Piensa en tu reacción ante eso. Es cómo reacciona Pedro. Dios en la carne humana está en sus propias manos y rodillas y él está lavando mis pies. Por supuesto, Jesús tiene este intercambio con Pedro. Y aquí viene la lección espiritual. **Juan 13, versículo 14** **“Pues bien, si yo, el Señor y el Maestro, lavé sus pies, también ustedes deben lavarse los pies los unos a los otros.”**

En otras palabras, la cristología está alterando tu forma de vivir como creyente y aquí no hay lugar para la ambición propia, ¿verdad? No hay lugar para la idea de que voy a salir adelante y pisotear a un montón de gente en el proceso. **Juan 13, versículo 15** **“Porque ejemplo les he dado para que, así como yo se los hice, ustedes también lo hagan.; De cierto, de cierto les digo que el siervo no es mayor que su señor ni tampoco el apóstol es mayor que el que lo envió.”**

Sabes, un sirviente no está por encima de su amo. Esto es lo que hago y soy Dios en carne humana. Esto es lo que debes hacer si eres uno de mis discípulos. Luego hace la declaración en el **versículo 17, Juan 13.**

“Si saben estas cosas, bienaventurados son si las hacen.”

Fíjate en esto, es muy importante. La bendición no viene de saber. La bendición viene de hacer. La bendición no procede del conocimiento, sino de la sabiduría. La bendición no viene de aprender la doctrina. Es caminar en esta con constancia. Así es que caminas en gozo y satisfacción personal, que es lo que faltaba aquí en Filipos.

Eso es lo que va a curar las heridas en Filipos. Dos mujeres que Pablo amaba, obviamente cristianas porque sus nombres están en el Libro de la Vida. Evodia y Síntique peleando como perros y gatos, como paganos comunes. Es una falta de conocimiento de la cristología. Y aunque lo sepas, te falta seguirlo como siervo. Jesús,

siendo el siervo por excelencia. Y a partir de aquí, como suele hacer Pablo, pasa a cuatro puntos de aplicación. Versículos 12 al 16, donde toma el paradigma que acaba de desatar y lo aplica a las circunstancias de los filipenses. Eso es exactamente lo que hizo al final del primer capítulo. No tengo tiempo, así que no puedo hacerlo hoy. Pero nos reuniremos el próximo Día del Señor y veremos cómo se aplica esto a la vida cotidiana.

En nuestra entrada al Evangelio de hoy, Jesús se hizo hombre para morir sobre un madero. ¿Por qué? Porque es un siervo. Y quiere servir a la raza humana tendiendo un puente entre la humanidad caída y un Dios santo. Sin eso, la brecha no puede ser vencida. Sólo puede ser vencida a través del Dios-hombre, quien puede representar a Dios ante el hombre y al hombre ante Dios como el único monógeno, Dios-hombre.

Y por lo que nuestra exhortación cada sermón que damos aquí es si alguien está escuchando y no están claros acerca de su eternidad con Dios para cumplir la única condición que Dios ha establecido: Tener una relación con Él, que es confiar, no en las propias obras a través de algún tipo de sistema religioso hecho por el hombre, sino confiar o creer o confiar o depender en la obra que Jesús hizo hace 2000 años, que está magníficamente aplicada aquí y explicada en los versículos 5 al 11.

Si necesitan más explicaciones, los animamos a que nos envíen un correo electrónico. Puedes encontrar nuestra dirección de correo electrónico en la página web de Sugar Land Bible Church, o puedes poner un comentario en Facebook. Nos encantaría hablar contigo sobre cómo llegar a ser cristiano. **El cristianismo es 100% lo que El hizo y descansamos en ello.** Y luego, como ya hemos dicho, es muy fácil volver a la naturaleza pecaminosa y al sistema mundial y perseguir la ambición. Y, sin embargo, el ejemplo de Cristo sigue siendo nuestro modelo de servicio. Y mientras caminamos en servidumbre, esa vida abundante sí que empieza a ser una realidad ¿no?

Concluimos con la bendición de sacerdotal: **"Que el Señor os bendiga y os guarde". Que el Señor haga resplandecer su rostro sobre vosotros y sea misericordioso con vosotros. Que el Señor alce su rostro sobre ti y te dé paz."**